

ABSTRAK

Abisha Fico Damar Sajiwa, 126102212123, Putusan Cerai Talak Terhadap Penyandang Tunawicara Dalam Putusan Nomor 2001/Pdt.G/2024/Pa.Bl Di Pengadilan Agama Blitar Perspektif *Maqasid Syariah* Jasser Auda, Jurusan Syariah, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing Frandy Argadinata, M.H.

Kata Kunci: Cerai Talak, Tunawicara, *Maqasid Syariah* Jasser Auda

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh Putusan Pengadilan Agama Blitar Nomor 2001/Pdt.G/2024/PA.BL, dalam putusan tersebut merupakan perkara cerai talak yang diajukan oleh seorang pemohon yang menyandang tunawicara dan tunarungu. Pemohon mengalami trauma akibat perlakuan kekerasan oleh termohon. Selama persidangan, pemohon selalu didampingi orang tuanya sebagai penerjemah komunikasi. Penelitian ini bertujuan untuk meneliti secara mendalam tentang pertimbangan putusan talak bagi penyandang tunawicara dalam Putusan Nomor 2001/Pdt.G/2024/PA.BL perlu dikaji ulang dengan menggunakan *maqashid syariah* perspektif Jasser Auda.

Tujuan penelitian ini adalah: 1) untuk mengetahui pertimbangan hukum hakim dalam putusan cerai talak penyandang tunawicara pada perkara Nomor 2001/Pdt.G/2024/PA.BL di Pengadilan Agama Blitar ? 2) untuk mengkaji terhadap pertimbangan hakim dalam putusan cerai talak penyandang tunawicara Nomor 2001/Pdt.G/2024/PA.BL perspektif *maqasid syariah* Jasser Auda ?

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian yuridis-normatif dengan pendekatan kasus (*case approach*). Data dikumpulkan melalui studi dokumen, studi kepustakaan (*library research*), wawancara. Data dianalisis dengan deskriptif, yang menyajikan data secara sistematis agar mudah dipahami. Uji keabsahan data pada penelitian yakni dengan uji derajat kepercayaan (*creadibility*).

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Majelis Hakim Pengadilan Agama Blitar dalam Putusan Nomor 2001/Pdt.G/2024/PA.BL menyatakan bahwa hakim menilai dalil permohonan pemohon terbukti secara hukum dan sesuai dengan prinsip keadilan agama islam dalam UU No. 1 Tahun 1973 tentang perkawinan Pasal 39 ayat (2), KHI Pasal 166 huruf f, serta PP No.9 Tahun 1975 Pasal 19 huruf f. Majelis Hakim mengizinkan talak satu *raj'i* sesuai Al-Qur'an surat Al-Baqarah ayat 229 dan pendapat ulama dalam kitab *Al-Anwar* juz II halaman 55 dan mengabulkan permohonan pemohon secara *vestek*, dikarenakan termohon telah dipanggil secara sah tetapi tidak hadir. Dan Majelis Hakim memastikan perlindungan hak pemohon sebagai penyandang disabilitas. 2) Putusan cerai talak yang dijatuhkan oleh Pengadilan Agama Blitar Nomor 2001/Pdt.G/2024/PA.BL merupakan contoh konkret penerapan *maqasid syariah* dalam sistem peradilan agama yang inklusif dan responsif terhadap realitas sosial. Dan dalam perspektif *maqasid syariah* menurut Jasser Auda, putusan ini menggabarkan enam dimensi: tujuan, *komprehensivitas*, kognitif, keadilan, sistemik, dan kontekstual. Perceraian

diputuskan bukan semata karena formalitas hukum, tetapi karena mempertahankan pernikahan hanya akan menambah penderitaan. Dengan demikian, keputusan ini tidak hanya sah secara hukum positif, tetapi juga bernilai *maslahat*, karena mampu mencegah kezaliman, memulihkan ketenangan jiwa, dan menjamin hak pemohon untuk menjalani kehidupan yang lebih baik. Putusan ini menjadi yurisprudensi penting bagi peradilan agama yang ramah terhadap kelompok rentan dan selaras dengan nilai-nilai keadilan Islam yang dinamis dan manusiawi.

ABSTRACT

Abisha Fico Damar Sajiwa, 126102212123, Divorce Decree against a person with Disability in Decision Number 2001/Pdt.G/2024/Pa.Bl at Blitar Religious Court from the perspective of *Maqasid Syariah* Jasser Auda, Department of Sharia, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2025, Supervisor Frandy Argadinata, M.H.

Keywords: Divorce, Disability, *Maqasid Syariah* Jasser Auda

This research is motivated by the Decision of the Blitar Religious Court Number 2001/Pdt.G/2024/PA.BL, which is a divorce case filed by a petitioner who is disability hearing and mute. The applicant was traumatized as a result of violent treatment by the respondent. During the trial, the applicant was always accompanied by his parents as a communication interpreter. This study aims to examine in depth the consideration of divorce decisions for people with disability in Decision Number 2001/Pdt.G/2024/PA.BL needs to be reviewed using *maqasid syariah* perspective of Jasser Auda.

The objectives of this study are: 1) to find out the legal considerations of judges in the decision to divorce a person with disability in case No. 2001/Pdt.G/2024/PA.BL at the Blitar Religious Court? 2) to examine the judge's consideration in the decision of divorce of a person with disability Number 2001/Pdt.G/2024/PA.BL from the perspective of *maqasid syariah* Jasser Auda?

The type of research used in this study is juridical-normative research with a case approach. Data is collected through document study, library research, interviews. The data is analyzed descriptively, which presents the data systematically for easy understanding. The data validity test in this research is the credibility test.

The results of this study show that: 1) The Panel of Judges of the Blitar Religious Court in Decision Number 2001/Pdt.G/2024/PA.BL stated that the judges considered the arguments of the applicant's petition to be l

egally proven and in accordance with the principles of Islamic religious justice in Law No. 1 of 1973 concerning marriage Article 39 paragraph (2), KHI Article 166 letter f, and Government Regulation No. 9 of 1975 Article 19 letter f. The Panel of Judges allowed divorce one raj'i in accordance with the Qur'an letter Al-Baqarah verse 229 and the opinion of scholars in the book *Al-Anwar* volume II page 55 and granted the petition in vestek, because the respondent had been legally summoned but was not present. And the Panel of Judges ensured the protection of the applicant's rights as a person with a disability. 2) The divorce verdict handed down by the Blitar Religious Court Number 2001/Pdt.G/2024/PA.BL is a concrete example of the application of *maqasid sharia* in a religious justice system that is inclusive and responsive to social reality. And in the perspective of *maqasid syariah* according to Jasser Auda, this decision outlines six dimensions: purpose, comprehensiveness, cognitive, justice, systemic, and contextual. The divorce was decided not merely because of legal formalities, but because maintaining the marriage would only increase suffering. Thus, this decision is not only valid in

positive law, but also has maslahat value, as it prevents injustice, restores peace of mind, and guarantees the applicant's right to live a better life. This decision is an important jurisprudence for religious courts that are friendly to vulnerable groups and in line with the dynamic and humane values of Islamic justice.

الملخص

أبيشا فيكو دامار ساجيوا، 126102212123، حكم الطلاق الصادر ضد الشخص الأيكم في القرار رقم 2001/Pdt.G/2024/Pa.Bl في المحكمة الدينية بليتار من منظور مقاصد الشريعة لجاسر عودة، قسم الشريعة، برنامج دراسات القانون الأسري الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونججونج، 2025، المشرف فراندي أرغادينا، ماجستير في القانون.

الكلمات المفتاحية: طلاق، أبكم، مقاصد الشريعة لجاسر عودة

تأتي هذه الدراسة على خلفية قرار المحكمة الدينية بليتار رقم 2001/Pdt.G/2024/PA.BL، والذي يتعلق بقضية طلاق رفعتها طالبة تعاني من إعاقة النطق والسمع. عانت الطالبة من صدمة نفسية نتيجة لسوء المعاملة والعنف من قبل المدعى عليه. طوال فترة المحاكمة، كانت الطالبة ترافقها والدتها كمتترجمة للتواصل. تهدف هذه الدراسة إلى البحث بعمق في حيثيات حكم الطلاق للأشخاص الصم البكم في القرار رقم 2001/Pdt.G/2024/PA.BL، والذي يحتاج إلى إعادة تقييم باستخدام منظور مقاصد الشريعة لجاسر عودة.

أهداف هذه الدراسة هي: (1) معرفة الاعتبارات القانونية للقاضي في حكم الطلاق للأشخاص الصم البكم في القضية رقم 2001/Pdt.G/2024/PA.BL في المحكمة الدينية بليتار؟ (2) دراسة الاعتبارات القضائية في حكم الطلاق للأشخاص الصم البكم رقم 2001/Pdt.G/2024/PA.BL من منظور مقاصد الشريعة لجاسر عودة؟

نوع البحث المستخدم في هذه الدراسة هو بحث قانوني معياري بمنهج دراسة الحالة. تم جمع البيانات من خلال دراسة الوثائق والدراسات المكتبية (البحث المكتبي) والمقابلات. تم تحليل البيانات وصفيًا، حيث يتم عرض البيانات بشكل منهجي لتسهيل فهمها. تم التحقق من صحة البيانات في البحث عن طريق اختبار درجة الموثوقية.

أظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي: (1) ذكرت هيئة القضاة في المحكمة الدينية بليتار في القرار رقم 2001/Pdt.G/2024/PA.BL أن القاضي قد وجد أن حجج طلب المدعية مثبتة قانونيًا ومتوافقة مع مبادئ العدالة في الشريعة الإسلامية وفقًا للقانون رقم 1 لسنة 1973 بشأن الزواج المادة 39 الفقرة (2)، ومادة 166 (و) من مدونة الأحوال الشخصية الإسلامية (KHI)، وكذلك اللائحة الحكومية رقم 9 لسنة 1975 المادة 19 (و). سمحت هيئة القضاة بطلاق رجعي واحد وفقًا لقول الله

تعالى في سورة البقرة الآية 229 ورأي العلماء في كتاب الأنوار الجزء الثاني صفحة 55، وقبلت طلب المدعية غيابيًا، نظرًا لأن المدعى عليه تم استدعاؤه بشكل قانوني لكنه لم يحضر. وتأكدت هيئة القضاة من حماية حقوق المدعية كشخص ذي إعاقة. (2) إن حكم الطلاق الصادر عن المحكمة الدينية بليتار رقم Pdt.G/2024/PA.BL 2001 يعد مثالاً ملموساً لتطبيق مقاصد الشريعة في نظام القضاء الديني الشامل والمتجاوب مع الواقع الاجتماعي. ومن منظور مقاصد الشريعة لجاسر عودة، يصور هذا القرار ستة أبعاد: المقصدية، والشمولية، والمعرفية، والعدالة، والنظامية، والسياقية. لم يتم اتخاذ قرار الطلاق لمجرد الشكليات القانونية، بل لأن استمرار الزواج سيزيد من المعاناة. وبالتالي، فإن هذا القرار ليس صحيحًا قانونيًا فحسب، بل يحمل قيمة المصلحة، لأنه يمنع الظلم، ويعيد السكنية النفسية، ويضمن حق المدعية في عيش حياة أفضل. يصبح هذا القرار سابقة قضائية مهمة للقضاء الديني الصديق للفئات الضعيفة والمتوافق مع قيم العدالة الإسلامية الديناميكية والإنسانية.